



BERND VON JUTRCZENKA/PICTURE ALLIANCE VIA GETTY IMAGES

Deutscher Bundeskanzler: Europa ist bereit, eine Weltmacht zu sein

- Josue Michels
- [29.01.2026](#)

„Wir erleben einen rasanten politischen Wandel“, sagte Bundeskanzler Friedrich Merz heute im Deutschen Bundestag. Um das europäische Ideal zu bewahren, sagte er, müsse die Europäische Union „die Sprache der Machtpolitik sprechen“ und „eine europäische Macht werden“.

- Die Kanzlerin fordert Deutschland direkt und offen auf, politisch, diplomatisch, wirtschaftlich und militärisch aggressiver zu werden.

In den letzten Wochen hat Europa bewiesen, dass es mit den Mächten der Welt konkurrieren kann, und es wird noch mehr kommen. Merz lobte den Erfolg Europas in:

- Drastisch steigende Militärausgaben, angeführt von Deutschland
- Abwehr der Zolldrohung von US-Präsident Donald Trump, nachdem einige europäische Länder Truppen nach Grönland geschickt hatten
- Unterzeichnung des größten Freihandelsabkommens der Welt mit den MERCOSUR-Ländern in Lateinamerika
- Abschluss der Verhandlungen über ein weiteres umfangreiches Handelsabkommen mit Indien

Merz wies auch darauf hin, dass interne Spaltungen den Fortschritt der EU weiterhin behindern.

Im Zusammenhang mit dem Konflikt mit den USA betonte er, dass „wir Partner und Verbündete sind, nicht Untergebene“. Damit machte er Schluss mit der Nachkriegsordnung, in der Deutschland ein besiegter Feind war, dann eine NATO-Macht, die den USA in ihrem Pakt mit der Sowjetunion untergeordnet war.

Merz behauptete, dass die EU heute die größte Freihandelszone der Welt darstellt und „eine normative Alternative zu Imperialismus und Autokratie“ ist.

Während er weiterhin die Freundschaft mit den USA beteuert, betonte Merz, dass er Chancen für Europa sieht, sich zu vereinigen, sein Militär aufzubauen und neue Bündnisse mit anderen Mächten als den USA zu schließen.

- Deshalb wird die EU am 12. Februar einen Sondergipfel veranstalten, der teilweise von der deutschen Bundeskanzlerin initiiert wurde, um die europäische Wettbewerbsfähigkeit zu stärken.

Angeführt von Deutschland entwickelt sich Europa zu einer globalen Macht. Aber es bleiben Hürden, die nur durch ein

geeinteres Europa mit einem übergeordneten Führer überwunden werden können. Europa wird sich dieser Realität bewusst, und die biblische Prophezeiung zeigt, dass [es diese Hindernisse bald überwinden wird.](#)